

DESTRUCCION DEJA BOMBA. — Sidón, Líbano, septiembre 17. Vista general de edificios que sufrieron serios daños al estallar hoy una bomba dentro de un automóvil, cerca del comando de la Organización para la Liberación Palestina, en el Puerto de Saida (Sidón), en el sur de Libano. La explosión dejó un saldo de más de 20 muertos.

En Gira por Panamá Queremos Diálogo y no Violencia Dice Duarte

17 (ACAN-EFE).— El Presidente de la Junta de Gobierno de El Salvador, José Napoleón Duarte, reiteró hoy en Panamá una invitación al Frente Democrático Revoluciona-rio (FDR), para que deje las armas y se sume a un "diálogo interpartidario" que discutirá la mecánica

electoral para restablecer la democracia en ese país. "Ellos tienen que defi-nirse, y si dejan las armas, tendrán las puertas abier-tas para negociar", dijo el Presidente aludiendo a la oposición izquierdista salvadoreña integrada en el "FDR".

Duarte llegó anoche sorpresivamente a Pa-namá y dijo que había vesido —según él— muy ter-giversada en el exterior.

Llegó acompañado del Ministro salvadoreño de Relaciones Exteriores, Fi-del Chávez Mena, y se en-trevistó, además de Royo, con políticos panameños, como el Secretario Gene-ral de la Democracía Cristiana, Guillermo Góchez.

Hoy, jueves, al m diodía regresó a su país. me-

En entrevista que conce-dió al Director del Canal dos de la televisión panameña, José Hernández, el democristiano Duarte explicó que realiza una gira por Panamá, los Estados Unidos y otros países, para

Política Comercial Hacia Rusia Reconsiderará E.U.

WASHINGTON, septiembre 17 (EFE).— La Administración Reagan ha decidido reconsiderar la política comercial norteamericana hacia la URSS, para impedir el acceso soviético a mercancías o equipos tecnológicos, que pudieran ayudar a Moscú, para re-forzar su poderío militar.

forzar su poderio militar.

"Los datos de inteligencia demuestran que la ayuda (comercial) Occidental, ha permitido claramente a los soviéticos perfeccionar sus capacidades militares", dijo en el Senado el Secretario Adjunto de Comercio, Lawrence Brady.

wrence Brady.
"Tenemos informaciones sustanciales de que les hemos ayudado de forma significativa en los años setenta, y eso es lo que debemos evitar en esta década", agregó.

Brady subrayó que la Administración Reagan está "reevaluando la política comercial de Estados Unidos' aunque no mencionó los productos es-pecíficos que Es ados Unidos dejaría de vender a la URSS y al resto cel bloque socialista.

En la misma audiencia del Comité de Relaciones Exteriores del Senado, el Subsecretario de Estado, Myer Rashish, dijo que la

Administración norteamericana está tratando de crear una política equilibrada en su comercio con la URSS, para negar a Moscú artículos útiles para el desarrollo militar soviético y, al mismo tiempo, ampliar la venta de productos no-militares.

Al mismo tiempo, Ra-shish subrayó que Wa-shington no puede desvincular entre si, ni sidesvincular entre si, in si-quiera en el área del co-mercio no estratégico, la política comercial nor-teamericana y el compor-ta miento general soviético. "Cuando los Gobiernos

comunistas emprenden acciones especialmente repulsivas para nosotros, muy importante que reac-cionemos, preferiblemente en cooperación con nuestros Aliados, en los sectores que puedan perju-dicaries", declaró el Sub-s e è r e t a r i o Norteamericano de Es-

"Nuestra política económica debe respaldar nues-tros objetivos claves que ros objetivos claves que son la disuasión del aven-turismo soviético, el re-torno del equilibrio militar entre Occidente y el Pacto de Varsovia y el reforza-miento de la Alianza Occi-dental", agregó Rashish.

nido para explicar al reiterar que el Gobierno Gobierno del Presidente salvadoreño no quiere la Aristides Royo "la reali- violencia, ni la sangre, dad salvadoreña", que ha política de los problemas y la democracia.

Cuando se le preguntó si la gira estaba destinada a contrarrestar el efecto de la decisión de Francia y la decisión de Francia y México de reconocer a la oposición salvadoreña como "fuerza representativa", Duarte dijo que no, porque esa decisión "fue un exabrupto rechazado por la mayoría de los países americanos países americanos.

También declaró que en los Estados Unidos, aun-que tratará temas rela-cionados con la asistencia militar a El Salvador, ese no es el principal objetivo, pues su gira es política, para desvirtuar las "mu-chas mentiras" que se di-cen fuera de su país sobre su Gobierno.

Réspecto al diálogo interpartidario, dijo que po-drán acudir también los sectores ultraderechistas, pero si dejan las armas, al

igual que los izquierdistas.

Agregó que incluso
podria asistir al diálogo el coronel Adolfo Majano — ex miembro de la Junta salvadoreña—, "si forma un partido"

Acusó Duarte a Cuba y otras naciones de fomentar la violencia en El Sal-vador, y dijo que "los marxistas quieren internacionalizar el conflicto, complicando a otros países, porque quieren la hegemonía en el área centroamericana"

"Nosotros en cambio, queremos nacionalizar el problema y darle una solución nacional", declaró el Presidente.

Explicó que en el diálogo Explico que en el dialogo estará presente la Fuerza Armada, pues forma parte del actual Gobierno, y calificó de "denigrante" la sugerencia de que antes deberían ser "eliminados" del Ejército algunos altos oficiales

Según Duarte, hay condiciones para celebrar una elecciones en El Salvador y conseguir la pacifica-ción, si los alzados en ar-mas las dejan y aceptan el

Maniobras Conjuntas Harán Honduras y E.U.

TEGUCIGALPA, Hon-duras, septiembre 17 (UPI).— Las Armadas de Estados Unidos y Honduras harán ejercicios nava-les conjuntos en el Caribe, durante el próximo mes, en lo que fuentes diplomáticas denominaron una práctica, que más tarde puede transformarse en un

puede transformarse en un bloqueo naval a Cuba.

Las Fuerzas Armadas de Honduras anunciaron hoy que las maniobras, denominadas "Vista de águila", se realizarán en tre el 7 y el 9 de octubre, cerca de Puerto Cortés, en aguas que separan a esta nación de Cuba.

Un comunicado oficial dijo que los ejercicios "si-mularán operativos de búsqueda e intercepción" en un área situada a unos 35 kilómetros al norte de Puerto Cortés y a unos 1,-000 kilómetros al sur del extremo oeste de Cuba.

Fuentes diplomáticas en El Salvador y Ciudad de México, que tuvieron cono-cimiento de las prácticas

hace dos semanas, las ro-tularon de "Ejercicio preliminar, en caso de que Washington quiera iniciar un bloqueo naval a Cuba'

El Secretario de Estado Alexander Haig, acusó a Cuba de enviar armas a las guerrillas salvadoreñas, que luchan por derro-car a la Junta gobernante.

A comienzos de este año, Haig expresó que Estados Unidos detendría esos embarques aún si para ello "se debía ir a las fuentes". La declaración hondu-

gente norteamericano involucrado en el ejercicio estará integrado por 130 efectivos navales encargados de tres lanchas patru-lleras, dos aviones de reconocimiento, un ve-hículo anfibio y un remol-

cador. Fuerzas Armadas de Honduras, que gobier-nan el país, sumarán a esa fuerza de combate otros 130 hombres, tres lanchas patrulleras y varios aviones.

Reducción en Todas las Pensiones Anuncia Reagan

WASHINGTON, septiembre 17 (AP),— El Presidente Ronald Reagan anunció hoy que "vamos a reducir todas las pensiones" —inclusive el Seguro Social— que pagaría el Gobierno en el año fiscal entrante entrante. El Presidente le dijo a su

Gabinete que el plan re-quiere "sangre, sudor y lá-

grimas de todos ustedes", según el Subsecretario de Prensa Larry Speakes. Otro vocero, David Ger-gen, dijo que "nadie... se objetó. De hecho, hubo varias personas que pregun-taron si sería posible ir más profundo".

Las propuestas reduc-ciones para el año fiscal que comienza el 1º de octubre, incluyen una demora sorpresiva de aumentos de costo de vida para beneficiarios del Seguro Social.

La demora de tres meses en el aumento, que estaba programado para el 1º de initia en contrarte. julio entrante, ahorraría 2,800 millones de dólares, en contraste con una re-ducción de medida igual de 2,000 millones de dóla-res en el presupuesto mili-

Speakes confirmó que el Presidente había decidido proponer la demoras en el aumento de costo de vida en nueve programas de pensión y de bienestar so-cial, inclusive el Seguro Social, retiro de veteranos, compensación por desem-pleo, cupones de alimentos

y almuerzos escolares.
Se espera que Reagan,
que busca detener el
aumento del déficit federal, para 1982, también
propondrá abolir los Departamentos de Energia y -Favor pase a la página 37.

Militar de E.U. Denuncia Penetración Roja en C.A.

SANTIAGO DE CHILE, sábado próximos. septiembre 16 (EFE).— Refiriéndose a la situación de El Salvador, apoyando la penetración sostuvo que en estos momarxista en América Central y el Caribe", afirmó hoy a su llegada a esta capital el teniente general ese país". Agregó que wallace Mutting Jefe del desde que asumió la Presimarxista en America Cen-tral y el Caribe", afirmó hoy a su llegada a esta ca-pital el teniente general Wallace Mutting, Jefe del Comando Sur de Estados Unidos. Wallace Nutting afirmó

que esa penetración no es imposible de controlar. pero que todo dependerá del apovo que tengan las Fuerzas Armadas de los países infiltrados, para combatir la acción del co-

dense encabeza la delega-ción de su país en los actos conmemorativos del ani-versario de la independen-cia de Chile, que se conmemora el viernes y

ese país". Agregó que desde que asumió la Presidencia Ronald Reagan, Estados Unidos ha concedido a El Salvador 130 millones de dólares para asistencia militar.

En cuanto a los atenta-dos que han sufrido en

Europa personas e instala-ciones militares estadouni-

denses, señaló que se trataban de manifesta-ciones del terrorismo que

se registran en muchas partes del mundo, y que di-

versos gobiernos están to-mando las precauciones

debidas.

munismo. El militar estadouni-



INCREIBLE FUERZA. - Albuquerque, Nuevo México, septiembre 17. Tammy Stafford, de Albuquerque, muestra su increible fuerza al levantar 450 libras. La niña tiene nueve años y pesa sólo 20 kilogramos.